

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 7 horas y 1 minutos, y se pone á las 5 horas y 29 minutos.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'45 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.  
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'40 tarde.  
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'40 (m.) t.  
De Manacor á la Puebla, á las 7'30 mañana y 5 tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—San Juan de Mata, confesor, fundador del Orden de la santísima Trinidad, redencion de cautivos.

Los santos mártires Paulo, Lucio y Ciriaco, en Roma.

Los santos mártires Dionisio, Emiliano y Sebastian, en la Armenia menor.

San Juvencio, obispo, en Pavía, que trabajó valerosamente en la propagacion del Evangelio.

El tránsito de san Honorato, obispo y confesor, en Milan.

San Pablo, obispo esclarecido en milagros, en Verdun de Francia.

El tránsito de san Estéban, abad, fundador del Orden de Grandtmont, en Muret, en el Lemosin.

**CULTOS.**—Mañana martes.—En la Piedad continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis. Por la tarde, á las cinco y media, rosario, sermon por D. Luis Palmer, oracion, estacion y la reserva.

En Montesion á las nueve se expondrá S. D. M. y á las once se hará un ejercicio en honra del Beato Alonso Rodriguez.

El ejercicio del día 8, dedicado á la Inmaculada Concepcion de María se hará con exposicion en las Capuchinas, á las siete y media, al tiempo de dos misas; en San Miguel, á las once al tiempo de dos misas; en San Francisco, á las once y cuarto, al tiempo de una misa; en Santa Magdalena, un poco antes del anochecer, y en Santa Eulalia, al anochecer.

En San Felipe Neri, al anochecer, el ejercicio á la Madre del Divino Amor.

**CORTE DE MARÍA.**—En la Catedral, á la Virgen Purísima.

## SECCION EXTRANJERA.

### REVISTA DE ROMA.

La marcha de los abisinios sobre la colonia italiana de Massouah.—¿Quién les ha movido?—La S. Congregacion de Ritos.—Los mártires africanos del Buganda.—Noticias vaticanas.—La escuadra española en Génova.

La inesperada noticia de que Ras-Alula, uno de los más valientes y feroces generales del Negus Juan de Abisinia, se dirige con un fuerte ejército sobre la colonia italiana de Massouah en la costa del mar Rojo, ha impresionado grandemente al gobierno y á los hombres políticos liberales de Italia, aunque pretenden demostrar indiferencia por este hecho.

Por de pronto se ha ordenado la inmediata salida de algunos buques de guerra con 2,000 hombres y algunas piezas de artillería con objeto de reforzar la guarnicion de Massouah.

El ministro de Estado conde de Robilant, al ser interrogado en la Cámara sobre este hecho, ha contestado con olímpica altanería que no debían preocupar seriamente algunos bandoleros abisinios al mando de Ras-Alula; que caso de que lleguen á Massouah la plaza está prevenida para recibirlos conforme se merecen, y que una vez enarbolado en las costas del mar Rojo el pabellon italiano, jamas se verá humillado.

Creo, en efecto, que la ciudad de Massouah, convenientemente fortificada, queda á cubierto de un atentado de los abisinios, puesto que está colocada en un islote unido á la tierra firme por un dique en extremo estrecho. No contando los abisinios con una flota algo poderosa, con dificultad podrán acercarse á Massouah, cuya ciudad puede, por otra parte, ser eficazmente auxiliada en su defensa por la escuadra italiana. En cambio los demas puntos de la costa ocupados por los italianos, Monkullo, Assab, Zeila, etc., podrían facilmente pasar á poder del enemigo.

No es esto, no obstante, lo que preocupa á los hombres políticos de Italia. Lo que les tiene fuera de tino y les da mucho que pensar, es que se sabe segun algunos, con toda seguridad, que los abisinios han sido excitados y animados á emprender la campaña por las instigaciones de Rusia y Francia.

Evidentemente estas dos potencias desean que Italia empeñe una lucha en el mar Rojo, á fin de que no pueda fácilmente disponer de un cuerpo de ejército que tenga en jaque al ejército frances en los Alpes, caso de que llegara á estallar la anunciada guerra entre alemanes y franceses.

¿Estaremos, pues, en vísperas de esta terrible guerra?

¡Quién sabel El porvenir está en la mano de Dios y El dirigirá los acontecimientos para mayor gloria suya y en bien de la Iglesia.

La Sagrada Congregacion de Ritos ha decretado la introduccion de la Causa de Beatificacion y Canonizacion del Ven. Siervo de Dios Vicente Pallotti, sacerdote romano, muerto en 1850 despues de haber fundado y hecho florecer la Pía Sociedad de las Misiones. Era popularísimo en Roma, casi como San Felipe Neri, y popularísimos son hoy sus misioneros, á quienes el pueblo romano llama *Pallottini*, y los cuales tienen una casa y una iglesia para los italianos en Lóndres donde hacen mucho bien.

La Sagrada Congregacion de Propaganda Fide ha facultado á Monseñor Livinach, Vicario apostólico de Victoria Nyanza, en Africa, para recoger los Actos de los cien jóvenes negros neófitos recientemente martirizados en el país de los Buganda en odio á la fe cristiana por ellos profesada. Estos Actos serán despues remitidos á la Sagrada Congregacion de Ritos para examinar si debe ó no procederse á la solemne *Declaracion de martirio*.

La persecucion contra la Iglesia naciente de Buganda en el Vicariato de Victoria Nyanza, cerca del lago de este nombre, empezó de improviso en Julio del año último. El rey de Buganda llamado *Muanga*, temiendo que el cristianismo fuera el precursor de la invasion militar europea del Africa y de su país ordenó el exterminio de todos los cristianos, siendo las primeras víctimas sus jóvenes pages y otros compañeros de estos cristianos hasta un número que se cree superior á ciento. Los más de ellos fueron quemados vivos y los otros despedazados, sin que ni uno solo tuviera la debilidad de apertatar.

La narracion de estos martiros, que hace poco se ha remitido á la Congregacion de Propaganda, ha sido publicada en parte por el periódico de Lyon *Les Missions Catholiques*. Es un relato conmovedor en extremo y que inspira un sentimiento de sublime admiracion por la heroica constancia de aquellos tiernos jóvenes en confesar la fe de Jesucristo sufriendo por ella los más horrendos suplicios.

El Vicariato apostólico de Victoria Nyanza está servido por los *Misioneros de Argelia*, instituidos por el Cardenal de Lavigerie.

El próximo Consistorio se celebrará en la primera quincena de Marzo. A los cuatro nuevos cardenales Monseñores Rampolla, Vannutelli, Di Rende y Masella, hay que añadir monseñor Giordani, Arzobispo de Ferrara, sobre cuyos nombramientos no cabe duda. Hoy se aseguraba que Su Santidad crearía aún otro Cardenal más cuyo nombre se ignora; pero no tengo esta noticia como segura. Hay tambien alguna incertidumbre acerca los nombramientos de los Nuncios de Viena, Madrid y Paris.

Es ahora opinion general que el Pro-Secretario de Estado de Su Santidad será el futuro Cardenal Rampolla.

Asegúranme que la emperatriz de la China piensa mandar un espléndido regalo al Santo Padre con motivo de su Jubileo sacerdotal.

Ha llegado á Génova la escuadra española, siendo sus oficiales muy festejados y obsequiados por el municipio, por la poblacion y por la prensa. Los periodistas españoles que se creía vendrían en uno de los buques de esta escuadra no han llegado, confiándose aquí en que vendrán en otra ocasion.

Roma 27 de Enero de 1887.—P.

FRANCIA.—El telégrafo nos comunicó la noticia de haber reñido á puñetazo limpio en plena Cámara los diputados republicanos MM. Rabuel y Dreyfus, despues de sostener una acalorada disputa.

¡Buen ejemplo para ser meditado por los partidarios del parlamentarismo!

Hace falta ya en la Cámara francesa un sitio especial para desafíos, dada la frecuencia con que tales riñas tienen lugar en ella.

ALEMANIA.—Ha pocos días las noticias eran en extremo belicosas, la guerra parecía inminente. Hoy casi tenemos el reverso de la medalla. Noticias telegráficas é informes postales, impresiones de la prensa y declaraciones de jefes de gobierno coinciden para asegurar que la situacion ha entrado en un *statu quo* pacífico.

La prensa alemana reproduce, dando á su confirmacion carácter oficial, las declaraciones del príncipe de Bismarck, que aseguran que Alemania no atacará á Francia, aun cuando el *chauvinisme* francés se acentua. El gobierno frances, por boca de su jefe, M. Globet, de sus embajadores cerca de las grandes potencias—distinguiéndose entre ellos por lo explícito de sus declaraciones M. Decrais, embajador de Viena—y de su prensa, afirma asimismo que Francia no será ciertamente la que rompa las hostilidades, y aun hay periódico tan autorizado como *Le Temps*, que dice «que en esto, como en todo lo demas, la república tiene su suerte entre sus propias manos, y que no tiene nada que temer de sí misma.» Los alemanes escriben: «Del general Boulanger, de sus ambiciones ó de una exageracion suya penden la paz ó la guerra.» El mismo día dicen los franceses: «El príncipe de Bismarck y el czar son los árbitros de la paz y de la guerra: no Francia, que sinceramente desea la paz.» Estableciéndose de esta suerte una verdadera puja entre Alemania y Francia para presentarse ambas como la más firme y leal mantenedora de la paz.

El mismo periódico que lanzó la noticia de las reclamaciones de Alemania, el *Daily News*, escribe: «Semejante reclamacion no implicaría forzosamente la declaracion de guerra. A las observaciones de Alemania podría muy bien contestar Francia que sus armamentos tenían un carácter puramente defensivo.» Lo cual es verdad, porque ninguna de las dos potencias quiere cargar con las responsabilidades de la primera agresion.

En vista de mudanza tan grande de impresiones en el espacio de ocho días, ocurre preguntar si abonarán á las noticias optimistas de hoy fundamentos tan poco sólidos como los que tuvieron las alarmistas de hace cuarenta y ocho horas.

Resolver semejante duda sería traspasar los límites de la prudencia y del buen juicio.

La solucion de un conflicto de tan inmensa magnitud como una guerra entre Alemania y Francia, no puede prejugarse por las noticias alarmistas de un día ó las impresiones pacíficas de otro, noticias é impresiones nacidas al calor de preparativos bélicos muy naturales en tiempo de graves crisis internacionales ó de declaraciones conciliadoras no menos naturales en hombres de Estado que tienen conciencia de la tremenda responsabilidad que pesa sobre cada una de sus palabras y aun de sus más ligeras indicaciones.

—M. Ed. Le Blant, director de la Escuela de Francia en Roma, ha dado conocimiento á la Academia de Bellas Artes de Paris del descubrimiento hecho en un túmulo de Palestina, de nueve joyas de oro, pertenecientes á los fenicios, y varias piezas de orfebrería de ejecucion admirable, cuyo origen se remonta al sexto siglo anterior á nuestra era.

## CORREO DE HOY.

Madrid 4 de Febrero.

Las noticias que llegan del extranjero, y que cada día son más acentuadas en el sentido de la guerra entre Francia y Alemania, y la considerable baja de los fondos públicos en todas las Bolsas, dieron pie al rumor muy extendido anoche, y de que se hicieron eco algunos periódicos, de que el gobierno no había acordado llamar á las armas treinta millones de las reservas.

La noticia produjo bastante sensación entre algunos hombres de negocios, porque, aun cuando esta medida no significara temor de vernos complicados en la contienda, representaría gastos extraordinarios de grandísima importancia, que vinieran á aumentar el déficit del presupuesto; pero pronto se supo que no tenía fundamento alguno, y que los acuerdos del ministerio se limitaban á aumentar y mejorar las fortificaciones de algunos puertos del Mediterráneo.

Más verosímil me parece el rumor de que se aumenten y pongan en pié de guerra las islas Baleares y Canarias, y aun que se adopten medidas para hacer lo mismo en las Antillas y Filipinas, porque si es cierto que la lucha prevista entre Francia y Alemania no nos afecta directamente, también lo es que una vez empezada la guerra en Europa, nadie puede predecir ni su extensión ni su duración, y potencias que hoy están contenidas en sus ambiciones por los intereses encontrados de todas, el día en que cada una se vea obligada á atender preferentemente á su propia defensa, acaso buscarán provecho fácil á costa de las naciones débiles.

Esta gran cuestión de la guerra sigue eclipsando las de orden interior, que son, en verdad, de poca monta.

El debate habido ayer en el Senado por una pregunta al ministro de la Guerra del general Salamanca, á propósito de un brindis del director general de infantería, no tuvo, afortunadamente, importancia, y resultó, en suma, que los tres generales que intervinieron en la discusión abogaron por el mantenimiento de la disciplina.

Los liberales reformistas celebrarán estos días dos reuniones que tienen importancia, porque no siendo de carácter político, aunque en el hecho así resulten, podrán asistir á ellas los militares afiliados al partido.

La primera será mañana, en casa del conde de Reparaz, amigo del Sr. Romero Robledo, y la segunda dentro de pocos días, en casa del conde de Castellones, correligionario del Sr. López Domínguez. Formado el partido con dos agrupaciones que vivían bastante apartadas en política, consideran sus gefes necesarias estas reuniones para que estrechen amistad los correligionarios.

El Sr. Romero Robledo continúa incansable en los trabajos de organización, cuyo resultado ha de ser conocido en las próximas elecciones municipales, en que tomarán parte los reformistas, no tanto por la esperanza del triunfo de sus candidatos, como por el deseo de contar sus fuerzas en Madrid y provincias.

Algun periódico insiste en que el Sr. Salmeron desea retirarse á la vida privada, haciendo renuncia del cargo de diputado, pero no se cree que su disgusto con los zorrillistas llegue á tal extremo. Pudiera suceder que, repugnando el Sr. Salmeron formar fracción política con sus amigos, permaneciera algún tiempo en una situación expectante.—P.

— El reverendo Obispo de Málaga ha condenado la masonería en un edicto que acaba de leerse en las iglesias, y á su órgano en aquella provincia, titulado *La Estrella Flamígera*.

— Segun nos escriben de Lérida, están muy adelantadas las obras de reparación del convento de Nuestra Señora de la Merced, y que, dentro de muy poco tiempo, se instalará en él una comunidad de Padres Mercenarios, á los cuales ha sido cedido por su propietaria doña Amalia Vigner, viuda de don Mariano Quer.

— Ha muerto á la edad de setenta y siete años en Nueva-Orleans el misionero español P. Serra, uno de los evangelizadores más insignes de aquel país. También ha fallecido en Vals otro religioso jesuita el P. Lyonnard, de mérito notable.

— La agitación bursátil, que ha ocasionado una verdadera catástrofe en el mercado de París, no ha producido en Madrid fatales las consecuencias que eran de temer.

Han habido descalabros, se sabe ya de algunas quiebras, pero no son de gran importancia.

La liquidación, aunque trabajosamente, se va haciendo, y es de creer que el mercado cobre pronto la normalidad.

— En breve saldrá para Roma el prelado de Sevilla, Cardenal González, con el fin de hacer la visita *ad limina* y recibir de manos de Su Santidad el capelo y el título cardenalicio de una de las iglesias de la capital del orbe católico.

Paris 30 de Enero.

El discurso de monseñor Freppel en la Cámara sobre la instrucción primaria y la segunda enseñanza, patentizando sus deplorables resultados, ha causado gran sensación hasta el punto de que aun los periódicos más hostiles al eminente Prelado aprueban sus conclusiones. La excesiva extensión de los programas, junto con el mal sistema de enseñanza, hace que el nivel intelectual de los que salen de la Escuela y de los Liceos baje cada año, mientras los profesores no saben explicarse la ignorancia de los jóvenes cuya instrucción se les confía.

El mismo *Journal des Debats* se alarma ante la extraordinaria fatiga que se impone á los niños y á los jóvenes con la inmensa variedad de materias en cada asignatura, que malea su inteligencia y atropella su salud.

El ministro del ramo ha ofrecido al elocuente Obispo de Angers remediar en algo el mal, pero los abusos que ha señalado monseñor Freppel son difíciles, sino imposibles, de evitar con el sistema de enseñanza que predomina entre nuestros ateos y libre-pensadores.

No menos grave es lo que sucede respecto á la enseñanza de las niñas, cuyos treinta y cinco liceos, que en total hay esparcidos en Francia, nos cuestan veintiocho millones de francos.

¡Y M. Berthelot nos prometió el otro día que se aumentaría el número de Liceos hasta 350 pidiendo al efecto 250 millones!

En esos palacios descatalogados se invertirán para subvenciones y reparaciones los sudores de los contribuyentes, quienes perpetuamente deberán aprontar por lo menos treinta millones de francos anuales para tener el gusto de crear las mujeres republicanas con que sueñan M. Berthelot y sus colegas.

A nuestros demagogos les faltan bandadas de heroínas como las de la Revolución francesa, que, capitaneadas por otras Theroigne de Mirecourt, monstruos con cara humana, dancen al compás de la *carmagnole* al pie de las guillotinas que prepara la futura *commune*. Vímoslas en 1848 perorar en los Clubs y mezclarse en la calle á las luchas fratricidas; reapareciendo en 1871, bajo la sangrienta *commune* en la orgía parisiense que presenciaron los escuadrones del rey Guillermo desde las márgenes del Sena enrojecido con sangre francesa, cuyas víctimas insultaban aquellas arpías ántes de mutilarlas para arrojar sus despojos al río.

No nos bastan hoy las Luisa Michel y las Paula Minck que parecen haber enloquecido al perder la conciencia de su sexo; y para aumentar su número van á exigirnos más de 300 millones.

Anteayer en la sala de las *Mille Colonnes* Luisa Michel, Tortelier, Leboucher y demas oradores anarquistas, ante unos 400 de igual calaña divinizaron al asesino. Duval, expresándose con una violencia que sobrepaja á cuanto pueda imaginarse siendo lo más suave encargar á la demagogia que ante la eventualidad de la guerra con el extranjero, nadie acude á la frontera, á fin de reunirse aquí para declarar la guerra civil con que piensan aniquilar á los ricos.

En lo cual hacen cuanto pueden para ayudarles los radicales de M. Clemenceau.

Ayer en la cámara pedía M. Pichon joven de apenas 27 años, en un interminable discurso, la supresión total del presupuesto de cultos. ¡Cómo ensalzaba las ventajas de tan gran economía!

El gran tribuno quiere la confiscación sin indemnizar nada de los bienes eclesiásticos, y la *legalidad* republicana no se escandalizó ni se inmutó siquiera. ¡Cómo la mayoría republicana está persuadida de que la propiedad eclesiástica es un robo!

El presupuesto de cultos, decía el orador al terminar, es el único lazo que une á la Iglesia y al Estado; y es preciso cortarlo, á lo cual no dejó de contestar Monseñor Freppel que «el día que Francia suprima dicho presupuesto, llorarán todos los católicos del mundo... iluminándose espléndidamente Berlin.

Por 340 votos contra 180 se acordó conservarlo... por ahora!—Z.

— La Comisión de presupuestos de la Cámara francesa se ha negado á restablecer el crédito suficiente para el haber de los Canónigos, ni el destinado para la subvención del clero de Argelia y Túnez; en cambio ha admitido el de 81.000 para la facultad de Teología protestante, y el de 26.000 para los Seminarios protestantes y judíos. Esta parece ser una protesta del Dios-Estado contra la Iglesia católica, única que se opone á la invasión de aquel y de la barbarie moderna.

— En los primeros días del próximo mes de Marzo los religiosos franciscanos residentes en Santiago de Chile abrirán un colegio para educar cristianamente á los jóvenes, y segun el cuadro de profesores, como el material de enseñanza, será uno de los mejores establecimientos docentes de aquella ciudad.

## PARTES TELEGRÁFICOS

Paris 4.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 59,50.

Londres 4.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 58,93. Despues, 59,00 58,75.

Paris 4.—Ayer el comercio y la industria de Paris ofrecieron un gran banquete al célebre explorador Brazza, quien se embarcará en Burdeos el 8 del corriente con dirección al Congo.

Lisboa 4.—En Chaves se ha sentido un temblor de tierra, pero, por fortuna, no ha ocurrido ninguna desgracia personal.

Continúa muy viva la polémica en la prensa sobre la cuestión del arriendo de tabacos.

Se asegura que el ministro de Hacienda está resuelto á decretar dicha medida, sin previa aprobación de las Córtes.

Anoche se reunieron los vendedores de tabaco al por menor, de esta capital, y acordaron representar contra el proyecto del ministro de Hacienda.

Paris 4.—Ante el temor de que la alarma propagada estos días pase del recinto de la Bolsa y se apodere de la masa de la población ajena á la política, y que no se ocupa más que del trabajo, una hoja oficiosa se expresa en estos términos:

«En presencia de esta perspectiva, parece que el deber del gobierno es tranquilizar los espíritus, y con declaraciones terminantes poner coto á las calumnias de los reptiles y á las maniobras de los bajistas.»

Se dice que cuando sea interpelado el gobierno en la Cámara sobre los rumores belicosos, hará declaraciones en sentido pacífico.

Continúa la disidencia en el seno del ministerio sobre la cuestión del recargo de los cereales.

Mientras los Sres. Goblet, Danphin y Develle son favorables al recargo de cinco francos, los demas ministros, excepto el general Boulanger y el almirante Aube, que se declaran ajenos al asunto, se oponen resueltamente á todo aumento de derechos.

El presidente de la república intenta conciliar las opuestas opiniones, habiendo propuesto una fórmula de avenencia; pero es tal la tirantez entre proteccionistas y libre-cambistas, que es muy difícil que el Sr. Grevy consiga su objeto.

Es, por lo tanto, de temer que cuando dicho asunto se someta á la deliberación de la Cámara, surja una crisis ministerial, que tal vez dé por resultado la salida de los seis ministros libre-cambistas, pues los diputados que representan la producción agrícola que quieren recargo en los cereales, tienen mucha fuerza en la Cámara.

La Bolsa ha abierto hoy con mejor tendencia.

El 3 por 100 frances ha comenzado á 77,25, es decir, 1 por 100 más alto que ayer, y aunque se notan algunas fluctuaciones el aspecto general del mercado, no es tan malo como el anterior, lo cual revela que los ánimos empiezan á tranquilizarse.

El 4 por 100 exterior español ha tenido las siguientes oscilaciones en la primera hora de la Bolsa: 59,50, 59,75, 59,43, 59,25, 59,00, 59,25.

Madrid 5.—El ministro de la Guerra pedirá á las Córtes un crédito de millon y medio de pesetas para atender á las fortificaciones de las plazas de Ceuta, Tarifa y las Baleares.

Confírmase que la dimisión del general Dabán del cargo de director general del cuerpo de Vigilancia y Seguridad, obedece á los frecuentes rozamientos que existían con el gobernador civil.

El ministro de la Gobernación se inclina á que ocupe dicha dirección un hombre civil.

San Petersburgo.—La *Gaceta de Moscow* aconseja al príncipe de Bismarck que cese en el juego de alianzas que le es peculiar.

Este periódico censura la política de Alemania, que tiende á favorecer á Austria contra Rusia, pidiendo que la modifique, á fin de evitar conflictos.

Londres.—En la Cámara de los Comunes se desecha la proposición del diputado Crepuer, pidiendo la inmediata evacuación del Egipto por las tropas inglesas.

El gobierno inglés ha declarado que las tropas británicas evacuarán el Egipto despues de que se haya conseguido el objeto que determinó la ocupación de aquel país.

Roma.—En la Cámara de diputados el gobierno pide que se vote la proposición de confianza y la de censura al gabinete.

Esta se discute y es rechazada por 181 votos contra 115.

Apruébase el voto de confianza por 30 votos de mayoría, se desecha la proposición de un diputado socialista pidiendo la evacuación de Massuah por las tropas italianas, y se aprueba el crédito de cinco millones de liras pedido por el gobierno.

Viena.—Se ha prohibido la exportación de caballos en todas las fronteras del imperio austro-húngaro.

## GACETILLA LOCAL.

*La Roqueta*, en su número del sábado, no halla, para contestarnos, ni una sola razón; pero, en cambio, nos prodiga comparaciones odiosas é insultos agresivos.

*La Roqueta* está en carácter.

Nosotros perdonamos esos insultos, que no debemos, ni queremos, devolver, y aguardamos á que el colega entienda mejor la misión de la prensa.

Ayer en la Santa Iglesia Catedral se dió principio á los sermones cuaresmales, siendo el orador el Rdo. P. Miguel Guillen, de la Compañía de Jesús, quien parece está encargado de los sermones en la próxima cuaresma.

Tomando por asunto la parábola del Evangelio, sobre la viña del Señor, hizo algunas oportunas reflexiones demostrando la necesidad que todos tenemos de trabajar para el importante negocio de la salvación de nuestras almas.

El auditorio era bastante numeroso.

Segun los datos que ayer publicó la *Gaceta*, la deuda flotante, que importaba 129.250,000 pesetas en 1.º de Enero de este año, ha tenido en dicho mes un aumento de 73.650,000, y una disminución de 62.900,000 pesetas; importando, por consiguiente en 1.º de Febrero actual, pesetas 140.000,000.

Por la Direccion general de Beneficencia y Sanidad se han declarado sucias todas las procedencias que despues del 26 de Enero se hayan hecho á la mar de las provincias de Santiago, Acancagua y Valparaiso, en Chile, donde se ha presentado el cólera-morbo asiático.

Los buques que procedan de dichas provincias deberán practicar en Lazareto sucio la cuarentena correspondiente.

Los datos oficiales que sobre las noticias sanitarias recibidas por el correo de hoy, dicen que desde el 25 de Setiembre al 31 de Enero último, han ocurrido en España 2,259 invasiones de difteria, de las cuales se registran 999 fallecimientos.

Con respecto á Madrid, desde el 1.º de Enero al del mismo mes, han sido enterrados en las sacra-mentales, 1,010 cadáveres, de estos 521 de párvulos clasificados en la siguiente forma: de difteria 40, de viruela, 39, de sarampión 31, del croup 10, de enfermedades comunes 400, y de tífus uno.

Se nos asegura que se ha solicitado permiso del Ayuntamiento de esta ciudad para establecer una tienda de carnes, cuyo dueño se propone venderlas á precios reducidos y en condiciones de aseo y limpieza.

Se añade, además, que se está constituyendo en Palma una sociedad con el exclusivo objeto de dedicarse en grande escala á la importación, cría y demás de toda clase de ganados para el abastecimiento de la isla y aun para poder exportar, contando dicha sociedad, como base de sus operaciones, con el aprovechamiento para el engorde de las reses, de los residuos de la fábrica de alcoholes de granos que la importante *Sociedad Agrícola, Industrial y Comercial de Manacor* tiene establecida en aquella villa.

Anteayer falleció en esta ciudad la anciana señora D.ª Francisca Mut, madre del conocido industrial D. Bernardo Obrador.

El mismo día falleció el distinguido profesor de idiomas Sr. D. Manuel Barceló y Plánas.

Esta mañana á las diez y media, en las iglesias parroquiales de Santa Eulalia y de San Nicolas, se han celebrado honras fúnebres en sufragio de los dos mencionados difuntos.

¡Dios los haya acogido en su mansion y consuelo á sus familias!

—¿Para qué sirve la guardia municipal de á caballo?

—Para objeto de lujo.

Así se explicaba ayer tarde cierto sujeto, en vista de las correrías de los carruajes por el camino del Terreno.

En su consecuencia, esperamos que en los domingos y días festivos se vigilará más aquel camino, evitando con esto las desgracias á que pueda dar lugar el deseo de lucro de los conductores de los citados carruajes.

La *Gaceta* del 2 del actual publicó la real órden permitiendo conducir á los puertos de Palma, Campos y Santañy los cereales y ganados y demás productos de la isla de Cabrera (Balears) con certificación expedida por la autoridad militar de dicha isla.

El sábado fondearon en este puerto el vapor *Bellver*, capitán D. Pedro Aulet, procedente de Barcelona, con la correspondencia, 45 pasajeros y carga; y la polacra goleta *San Salvador*, patron don Juan Roca, de Cartagena, con efectos.

Se despacharon la balandra *San José*, patron D. Bartolomé Bosch, para Cartagena, con efectos; la balandra *San Francisco*, capitán D. Pedro Bosch, para Felipeville, con vino; el laúd *Carmelo*, patron D. Salvador Moner, para Malgrat, con vino; el jabeque *Esperanza*, patron D. Miguel Landino, para Mahon, con efectos; el pailebot *Paulita*, patron D. Francisco Alemany, para Barcelona, con efectos; y la polacra goleta *Soledad*, patron D. José Jofre, para Cette, con vino.

Ayer únicamente entró la polacra goleta *Paquita*, patron D. Ricardo Terrádes, de Cette, con pipas vacías.

A fin de que los aprovechamientos de los montes públicos se sujeten estrictamente á lo que consigne el Plan provisional previa y anualmente formados por los Ingenieros jefes de los distritos, el Sr. Gobernador civil ha dispuesto que, con arreglo al Real decreto y Reglamento de 17 de Mayo de 1865, se faciliten oportunamente á los referidos ingenieros las oportunas relaciones exactas y detalladas con arreglo al modelo circulado.

El Sr. Administrador de Propiedades é Impuestos publica una órden-circular de la Direccion general del ramo recordando á los Ayuntamientos de esta provincia el cumplimiento de la regla 10.ª del artículo 49 de la Instrucción para la administración y cobranza del impuesto sobre cédulas personales.

La Direccion general de Beneficencia y Sanidad anuncia la convocatoria á oposiciones públicas para cubrir 13 plazas de Médicos Directores de baños y aguas minero-medicinales.

Los aspirantes deberán dirigir sus instancias documentadas hasta el día 1.º de Marzo próximo á las cinco de su tarde á la Sección de Sanidad terrestre, Negociado de Baños de dicha Direccion.

En el trozo de muralla del pié del Mirador se han replantado los árboles que hace años perecieron cuando el incendio del Parque que allí se había construído.

El motivo de salir estos últimos días el cañonero de guerra *Alsedo* fué para traer de Cabrera la Comision facultativa que estaba desde hace algunas semanas en aquella isla para estudiar el proyecto de fortificación y defensas.

Desde hace días el regimiento de infantería de Mindanao de guarnicion en esta plaza, celebra ejercicios de instruccion en la explanada del Arrabal de Santa Catalina.

Por defuncion de D.ª Salvadora Corona, ha quedado vacante la Inspeccion de las Escuelas municipales de Madrid, dotada con el haber anual de 5.000 pesetas.

Ayer al medio día, se reunió en Junta general la sociedad el *Cambio Mallorquin*.

Por la tarde, á las cuatro, tuvo tambien sesion *La Harinera Mallorquina*.

Esta tarde, á las cuatro, deben reunirse los señores accionistas de la Empresa Marítima á vapor *La Isleña*.

En la Junta general últimamente celebrada por *La Industrial Mallorquina* se acordó la disolucion de la sociedad, nombrándose al efecto la Comision liquidadora.

En el vapor-correo del sábado llegó á esta capital de regreso de la córte, el Sr. Alvarez Campana, coronel jefe del Regimiento de Mindanao que se halla de guarnicion en esta Plaza.

Dicen de Argelia que los habitantes de Cherchil han tenido ocasion de admirar en la semana pasada cuatro trombas de gran tamaño que corrían en direccion de Noroeste á Sudoeste.

Debió ser un espectáculo imponente, pues las columnas de agua que formaban las trombas alcanzaban una elevacion de más de 45 metros y al retorcerse formando espiral producían un ruido formidable que se dejaba oír en la citada villa.

Ayer mañana á las ocho salió para Ibiza y Alicante el vapor-correo *Union*, llevándose la correspondencia, 14 pasajeros y carga para ambos puntos.

En el vapor de Valencia han venido esta mañana algunos licenciados del ejército de Cuba.

Esta mañana á las siete ha fondeado en nuestro puerto, procedente de Valencia, el vapor *Palma*. Ha traído la correspondencia, 14 pasajeros y otros efectos.

De los periódicos foráneos que se publican en esta isla, tomamos las siguientes noticias:

De *El Felanigense*:

— El domingo 30 de Enero, la sociedad de crédito *Banco de Felanitx*, bajo la presidencia de nuestro particular amigo D. Miguel Reus y Bennassar, celebró junta general ordinaria al objeto de aprobar el balance de su cuarto año social y dar cumplimiento á lo dispuesto en el artículo 33 de sus Estatutos.

Sin discusion fué aprobado el mencionado balance y reparto de beneficios, procediéndose despues á la renovacion de los tres individuos de la Junta, resultando elegidos D. Miguel Obrador y Ramon D. Bartolomé Alzamora y Riera y reelegido D. Francisco Fuster.

Felicitemos una vez más á los que dirigen y administran la susodicha Sociedad por el próspero estado á que han sabido conducirla, no dudando que continuarán guiándola por el mismo derrotero en lo sucesivo, con lo que favorecerán los intereses de los accionistas y los del público en general.

— Ayer á las once menos cuarto de la noche, víctima de una pulmonía fulminante, que sólo le ha retenido unas treinta horas en cama, falleció nuestro particular amigo, el Juez municipal de esta Ciudad, D. Antonio Obrador y Ramon, á los 69 años de edad.

Su muerte ha causado general impresion, ya por lo inesperada, ya por las grandes simpatías que el finado había sabido conquistarse con su afable trato.

El entusiasmo que sentía por el divino arte musical, le indujo en su juventud á organizar la primera banda que hemos tenido en Felanitx, la que dirigió con grande acierto por espacio de muchos años. Tambien organizó en la misma época las brillantes fiestas cívicas de Santa Scilia y las famosas comparsas tituladas *els espiritus*, de las que nos hablan todavía con gran entusiasmo las personas ancianas.

El numeroso concurso que ha asistido á las honras fúnebres que con extraordinaria pompa se le han tributado esta mañana en la iglesia parroquial, ha sido un elocuente testimonio del alto aprecio y estimacion que le profesaban sus conciudadanos sin distincion de clases ni opiniones.

¡Que el Altísimo haya acogido en la mansion celestial el alma del finado, y derrame el bálsamo de la resignacion y consuelo en el corazon de su atribulada esposa y familia, á la que enviamos el más sentido pésame!

— El lunes recibimos de nuestro particular amigo D. Andrés Perelló, que actualmente se halla en Barcelona, el siguiente telegrama:

«Firmada contrata Crédito Español ferro-carril Felanitx á Porto-Colom, cuyas obras empezarán inmediatamente. Particípelo á los suscritores de su apreciable semanario.—Perelló.»

Lo que nos apresuramos á publicar para complacer á nuestro querido amigo y para satisfaccion de cuantos se interesan por la realizacion de una mejora tan útil como importante.

— Precios corrientes en esta plaza:

Candeal, á 20'75 pesetas Hectólitro.

Trigo, á 18'90 id. id.

Habas, á 15'25 id. id.

Cebada, á 11'50 id. id.

Avena, á 9'50 id. id.

Almendras, de 17'50 á 18'50 id. id.

Almendron, á 138'85 ptas. los 100 Kilos.

Algarrobas, no hay existencia.

Vinos, de 12 á 16 rs. cuartin el nuevo.

Del *Sóller*:

— Nos han asegurado que nuestro dignísimo Economo, D. Miguel Bennasar Cabrer, ha sido nombrado cura-párroco de este pueblo.

Sentimos no poder dar como cierta la noticia, pero nada se sabe todavía oficialmente, y á pesar de nuestra impaciencia, tenemos que esperar se confirme aquella para felicitar cordialmente á nuestro amigo.

— A la hora de entrar en prensa este número hemos sabido que el precio de la naranja ha experimentado una alza de cinco reales por carga.

De modo que actualmente se venden á treinta reales.

*Solucion á la charada del número anterior.*

Ya es empleado Valero,  
Que no sabe ni aun firmar,  
¿Qué digo? ni aun declarar  
Cuántos días cuenta E-NE-RO.

# SECCION DE ANUNCIOS

B; B; B;

ANTEOJOS Y LENTES

con cristales de roca

cortados al eje

1.<sup>a</sup> CLASE

de 8 Ptas. en adelante

CON GUARNICIONES DE ACERO

concha, plata, nikel

y oro

LASSALLE HERMANOS

29 CALLE SAN NICOLÁS 29

Esquina

CALLE DE PUIGDORFILA

B; B; B;

CROMOS Y ESTAMPAS

DE TODAS CLASES

MAPAS GEOGRÁFICOS

consionreute de cuadros

de todas

DIMENSIONES SOBRE MEDIDAS

listones dorados

para adornar habitaciones

Los dichos Sres. participan á sus muchos favorecedores, que acaban de recibir un surtido de objetos de *óptica* y molduras doradas negras, de alta novedad, y ademas otro variado surtido de *Cromos* y *Estampas*, litografía y grabados de diferentes dimensiones, que llaman la atencion á sus numerosos clientes y del público en general que se dignen visitar su conocido Establecimiento, seguros de que quedarán complacidos. Esto es la mejor garantía que podemos ofrecer; y para mejor conocimiento detallamos algunos objetos de los dichos géneros que sería muy largo enumerar.

Gafas y lentes desde 1'50 ptas. en adelante; Gemelos para teatro, campaña y marina, anteojos de larga vista; Barómetros, Termómetros, Brújulas, Niveles, Metros doble decímetro, Tiralineas, Compases, Estuches de matemáticos, Cadenas de agrimensur, Escuadras, Cintas metálicas, Relojes de arena; y ademas varios aparatos de *Electricidad*.

PARA-RAYOS Y CAMPANILLAS ELÉCTRICAS, etc. 1-5

## LLEGARON las incomparables máquinas para coser de brazo elevado

### WERTHEIM

Las más veloces sólidas y perfectas que se conocen; único depósito.

## CASA BANOUÈ

36 --- O DON COLOM. --- 36.



PARA PUERTO-RICO, HABANA Y CIENFUEGOS,  
con escalas en Mayagüez, Ponce y Matanzas.

Saldrá del puerto de Barcelona el día 18 de Febrero el acreditado vapor

### Hernan Cortés,

admitiendo carga y pasajeros.

Para precios de carga, pasajes y demas informes dirigirse á Sanz y Pierrar, Conquistador, 7.

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD  
DE LAS BALEARES, SOCIEDAD DE BENEFICENCIA

En cumplimiento de los artículos 16 de los Estatutos y 76 del Reglamento de esta Asociación el domingo 13 de los corrientes á las 12 tendrá lugar la Junta general ordinaria para lectura y aprobacion del Balance y Memoria relativos al ejercicio del año 1886, en el local que ocupan las oficinas (calle de Lulio 2. Plaza de S. Francisco.) Durante los días 11 y 12 á las horas de despacho se facilitarán papeletas de asistencia á los señores socios fundadores y subvencionistas que se sirvan reclamarlas.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados. Palma 2 de Febrero de 1887.—P. A. de la Junta protectora.—El vocal de turno, José Luis Pons.

### GRAN REBAJA

de precios en todos los géneros, en la tienda la

### Bella Barcelonesa

Plaza de las Copiñas, núm.º 16.

#### Venta.

Se efectúa del edificio de la calle de San Martin n.º 33 con su maquinaria y utensilios para la refinacion de azúcares.

Se vende ademas por separado un aparato rectificador de cobre de 4000 litros de cabida, un alambique de cobre de 1000 litros cabida, ambos con sus accesorios, propio este último para la elaboracion de aguardientes, anisados.

Ademas de varios otros objetos, tambien se venden 45 trastes terreno en el *Camp de'n Serralta* en Santa Catalina, con notable rebaja, cuyo plano y objetos en venta están de manifiesto en la misma fábrica de la Sociedad Industrial y Mercantil ántes citada de 9 á 2 de la tarde, los días laborables.

Palma 3 Febrero 1887.—El Secretario de la Comision liquidadora, Luis Fuster. 2-4

#### Nodriz.

Se desea una primeriza para lactar en casa de los padres de la criatura. Informarán en la taberna de la Plaza de las Copiñas y en Binisalem en casa des *Bisó*. 2-6

## CASA PLANELLS

Libritos para fumar, marcas:  
*Virgen de Lluch, Bandera Mallorquina, Clavel Español.*

Fósforos y cerillas en cajitas y al peso.

Papeles de todas clases.

Sindicato, 59.—Casa Planells.

### PERICAS Y C.<sup>a</sup>

pábrica de sacos de yute y cuerdas de ita (*Abacá de Méjico*) para la Agricultura, Industria, Comercio y Marina.

A PRECIOS ECONÓMICOS

Rebaja segun la importancia del pedido.—Ventas a. por mayor y menor en la calle de los OLMOS, NUM, 961 ex-fábrica de papel

PALMA DE MALLORCA. 12

#### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 6, á la 1'15 m.

*La Gaceta* publica una órden autorizando la subasta para las obras de ampliacion y dragado desde el puerto de Felanitx á Puerto-Colom. Otra ídem para las del puerto de Ibiza.

Madrid 6, á las 12'20 t.

Esta tarde marcharán á Paris Lahoz, Nebreda y Jiménez. Sol marchará directamente á Barcelona, en donde varios comisionados celebrarán un acto de union con Zorrilla el once de Febrero.

Tolon 6, á la 1 t.

El acorazado *Pelayo* ha sido botado al agua majestuosamente. Diez mil espectadores han presenciado el acto, dando vivas á España y á Francia. El señor Obispo ha pronunciado un discurso enalteciendo á los reyes de España y á la marina española.

Madrid 6, á las 9 n.

El Consejo de Ministros se ha ocupado extensamente en los presupuestos, resistiendo el de Hacienda los aumentos que algunos solicitan; ha negado el indulto á un reo de Sevilla; se ha tratado de las noticias recibidas de Filipinas, y se ha hablado de las condiciones del Director del cuerpo de Seguridad y Vigilancia, por ser hombre civil y ajeno á la política.

Madrid 6, á las 9'15 n.

Es inexacto que el Sr. Puigcerver prescindiera de las admisiones temporales. Los Sres. Senadores y Diputados de las provincias que producen aceite, han designado una comision para que estudie el alivio de la crisis olivarera.

Madrid 6, á las 9'30 n.

En el exterior siguen las impresiones pacíficas, pero las potencias toman nuevas precauciones, y hacen preparativos militares.

Se asegura que en Paris los alemanes han influído en las elecciones. En Alsacia y Lorena triunfan los contrarios.

Madrid 6, á las 3'15 m.

Han circulado los nombres de Larroca, Baró y Torres para la Direccion del cuerpo de Seguridad y Vigilancia. Es inexacto que el Ministro haya manifestado deseos de que el nuevo Director no sea senador ni diputado.

Madrid 6, á las 3'15 m.

Ha marchado á Paris la comision de los progresistas.

Son objeto de censura las declaraciones que se atribuyen al Sr. Márto sobre la posibilidad de renunciar la presidencia, diciendo que revelan la escasa influencia de sus amigos.